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Celebración del 2º Forum de ETIM International 
 

Entre los días 7 y 9 de noviembre tuvo lugar en Palma de Mallorca la segunda edición del 

Forum ETIM Internacional, con participación de representantes ETIM de todo el mundo. 

Asistieron l@s responsables de las delegaciones oficiales ETIM, l@s vocales de los diferentes 

sectores industriales y l@s delegad@s de las empresas Global Industry Members (GIM), junto 

con l@s miembr@s del staff de ETIM International. En total fueron 65 l@s asistentes, tod@s 

con ADN ETIM y entregados al modelo. Representado a ETIM España participaron Álex 

Burgalés, director comercial de AFME y director ejecutivo de Plataforma Electronet, y Pere 

Crisol, responsable del proyecto ETIM España. 

 

 
 

Esta edición se estructuró en secciones diferentes los tres días del Foro, para cubrir todos el 

espectro de proyectos, iniciativas y retos que plantea la gestión del modelo ETIM:  

 

- El día 7 tuvo lugar la reunión ordinaria de la Assamblea General (AG) de ETIM 

International. Este es el máximo órgamo de gobierno de la organización, y en ella se 

debaten y deciden las cuestiones relacionadas con la estrategia, el presupuesto, y la 

organización. De entre los miembros de la AG se eligen l@s miembr@s del Consejo 

de ETIM International, formado por 5 personas, con un mandato de tres años. 

Únicamente las delegaciones nacionales ETIM tienen voto en la AG. Por la noche se 

celebró la cena oficial de bienvenida de todos los participantes del Forum, en la que 

se degustaron vinos dulces que curiosamente coinciden con el nombre del modelo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- El segundo día, específico del Forum, estuvo dedicado a hacer un repaso de lo 

acontecido alrededor del modelo ETIM desde la primera edición del Forum, en 

septiembre de 2022 en Oslo, y para presentar la hoja de ruta y retos para el ejercicio 

https://www.etim-international.com/
https://etim-spain.es/
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2024. También dedicamos gran parte de la jornada a repasar el estado actual de la 

organización ETIM International y sus proyectos más importantes (ETIM 10.0, ETIM 

MC, ETIM xChange). Destacar la ponencia de un invitado de prestigio como el CEO de 

buildingSMART International, así como una especial atención sobre las 

especificaciones medioambientales de los productos (EPD), que se mencionaron en 

más de una ocasión y generaron debate sobre cómo deben definirse en el seno del 

modelo ETIM. Al final de la reunión se celebraron los 20 años de Marc Habets al frente 

de la organización ETIM International. 

 

 
 

- Finalmente, el jueves 9 se dedicó íntegramente a la reunión del Comité Técnico (CT), 

con la presencia de tod@s l@s representantes de los diferentes sectores de cada una 

de las delegaciones locales, además de l@s delegad@s de los Global Industry 

Members (GIM), club al que se han añadido dos nuevos miembros: Signify y Legrand. 

En el CT se comunicó el calendario de la publicación de ETIM 10.0, prevista para 

noviembre de 2024. ETIM MC (Modeling Class) estuvo presente en múltiples 

conversaciones. Es una apuesta muy importante de ETIM International para 

representar los productos como objetos 3D, partiendo de la estructura del modelo 

ETIM. Por otro lado se anunció para el 2024 una primera versión beta del nuevo 

formato de intercambio de información de productos, ETIM xChange, que convivirá 

con el actual BMEcat. Para cerrar la reunión, se presentó un análisis muy interesante 

y completo sobre el proceso de traducción de ETIM a los diferentes idiomas oficiales 

y la gestión de los sinónimos de las clases. 

 

La parte más enriquecedora del Forum, además del repaso de todos los aspectos del 

proyecto y el apartado institucional, fueron las diferentes sesiones de networking durante 

todo el evento (pausas café, comidas, cenas, afterworks,… ). En ellas reinó el buen ambiente, 

muy participativo y plural, con ETIM como hilo conductor. Los miembros de la familia ETIM 

hemos estrechado lazos, reforzado la apuesta y compartido experiencias sobre este 

fantástico modelo estándar de clasificación de productos, y ya tenemos ganas de coincidir 

en el próximo Forum. ¡Hasta la próxima! 


